

ÉVÉNEMENT D'IDÉATION, RÉSEAUTAGE ET VITRINES ARTISTIQUES

À la MRC de La Vallée-du-Richelieu

McMasterville, le 13 septembre 2023 – La MRC de La Vallée-du-Richelieu (MRCVR) est fière du succès de l'événement d'idéation, réseautage et vitrines artistiques, tenue à Carignan le 6 septembre dernier. Plus d'une soixantaine de représentant(e)s de la population et des milieux culturel, municipal, communautaire, scolaire et des affaires ont répondu à l'invitation. Cette activité fait partie de la démarche d'élaboration de projets culturels régionaux. La participation fut enthousiaste et la rétroaction très positive.

« *La MRCVR souhaite développer des projets régionaux originaux avec les acteur(-trice)s du milieu de la culture et du patrimoine. Une journée comme celle-ci permet une synergie collective et un foisonnement d'idées qui nous ressemblent.* », déclarait Marilyn Nadeau, préfète de la MRCVR et mairesse de la Municipalité de Saint-Jean-Baptiste.

La journée d'idéation culturelle a été rendue possible grâce au soutien financier du gouvernement du Québec et de la MRCVR, dans le cadre de l'Entente de développement culturel.

UNE JOURNÉE D'ÉCHANGES

Les occasions de réseautage et de rencontre étaient multiples et la richesse des échanges résidait dans la présence de participant(e)s de tous azimuts : artistes de plusieurs disciplines artistiques – arts de la scène, art numérique, peinture, sculpture, photographie, etc. – employé(e)s de la MRCVR, intervenant(e)s en loisirs, culture et tourisme des municipalités, élu(e)s municipaux(-ales), représentant(e)s d'organismes et citoyen(ne)s de la vallée du Richelieu.

L'animation par Hugo Mimeo, de la Table ronde Participation publique, a guidé les séances d'idéation et d'évaluation. La réflexion des tables de projets reposait sur des thématiques favorisant l'intersectorialité des projets culturels : promotion de la culture et du patrimoine, culture et environnement, culture et économie, culture et aménagement du territoire, culture et communauté, culture et agriculture. La concertation et la collaboration sont au cœur des idées énoncées et des projets culturels pour l'avenir.

Les participant(e)s ont eu le plaisir de découvrir six vitrines artistiques, des talents de la région, permettant la démocratisation de différentes formes d'art : le duo vocal [Odéi et Marc-Antoine](#), la conteuse [Suzane O'Neill](#), le théâtre physique [Le Gros Orteil](#), le magicien [Stéphane Vigeant](#), le conteur dans un casque d'écoute [La Grande Trappe](#) et l'auteur-compositeur-interprète [OTTO Musique](#).

PRIORITÉS DE LA POLITIQUE CULTURELLE 2016-2026

La MRCVR a adopté une Politique culturelle pour la période 2016-2026, dont les trois priorités sont : L'affirmation de notre identité culturelle – Le soutien à nos créateur(-trice)s et à la création – L'accès et participation des citoyen(ne)s à la vie culturelle.

La MRCVR a tenu cette journée d'idéation dans le but d'orienter le prochain plan d'action de développement culturel 2024, en adéquation avec les besoins du milieu, l'intérêt des partenaires et en complémentarité avec l'offre culturelle de ses municipalités.

L'Entente de développement culturel du ministère de la Culture et des Communications est l'un des moyens mis à la disposition du milieu municipal pour contribuer au déploiement de la culture dans la communauté.

Pour consulter la [Politique culturelle 2016-2026 de la MRCVR](#), visiter le site Internet de la MRCVR.

À PROPOS DE LA MRCVR

La Municipalité régionale de comté de La Vallée-du-Richelieu (MRCVR) est un organisme municipal à portée régionale qui regroupe les municipalités et les villes de la vallée du Richelieu, soit : Beloeil, Carignan, Chambly, McMasterville, Mont-Saint-Hilaire, Otterburn Park, Saint-Antoine-sur-Richelieu, Saint-Basile-le-Grand, Saint-Charles-sur-Richelieu, Saint-Denis-sur-Richelieu, Saint-Jean-Baptiste, Saint-Marc-sur-Richelieu et Saint-Mathieu-de-Beloeil. Son mandat est d'exercer les pouvoirs et les responsabilités que lui confèrent la *Loi sur l'aménagement et l'urbanisme* ainsi que le *Code municipal du Québec*. Couvrant un territoire d'approximativement 134 000 habitant(e)s, l'organisation interagit au niveau de l'aménagement du territoire et de la mobilité, du développement agricole, culturel, économique, social et touristique, de la sécurité incendie, des cours d'eau et des matières résiduelles. La MRCVR assume également la responsabilité de certains mandats que lui confèrent ses municipalités et villes ainsi que divers organismes partenaires.